



Sitzungsprotokoll

Protokollant*in: Malin Köthe

Tagesordnung:

1. Jour Fixe
2. StuKo
3. Erstiorga
4. Bericht Jour fixe mit Hr. Hess
5. Bericht Green Board Meeting
6. FS-Wochenende
7. Finanzanträge
8. Witzbild der Woche
9. Gremienrunde
10. Sonstiges
11. Vorstandswahl

Anwesend:

| |
|---------------------|
| Mia Ammon |
| Isabella Engelmayer |
| Melina Köber |
| Malte Braunwarth |
| Fabian Wurster |
| Franziska Heider |
| Janika Becheroni |
| Anna Elser |
| Wim Schaper |
| Svea Homma |
| Cora Musch |
| Luisa Reiser |
| Malin Köthe |
| Karina Aichele |
| Mia Papp |
| Lenard Pfuderer |

| |
|------------------|
| Luca John |
| Jana Kienle |
| Lara Göbel |
| Hannah Brdiczka |
| Lilo Egger |
| Maite Diekjakobs |
| Anna Lang |
| Nadine Fluck |
| Woizadave |
| Nina Löser |
| Melissa Plösch |
| Daniel Winkler |
| Luise Tröschel |
| Emil Haug |
| Lukas Stauder |
| Lena Mikus |

| |
|-------------------|
| Stephanie Hacker |
| Theo Bernhard |
| Lea-Sophie Munk |
| Barbara Beeck |
| Helena Hammel |
| Lena Geyer |
| Valentin Kaufmann |
| Mara Hößle |
| Jan Wollenberg |
| Rosa Kost |
| Finn Gläser |
| Jule Grau |
| Hannah Jung |
| Max Maennchen |
| Johnny Graf |
| Jan Probst |

| |
|---------------------|
| Noah Sahler |
| Vera Gallmann |
| Christoph Hinrichs |
| Johannes Zehentmair |
| Noe Stelmes |

| |
|--------------------|
| Patricia Henrich |
| Vera Brühl |
| Patrick Mangel |
| Nina Hoffmann |
| Christoph Hilsberg |

| |
|-----------------|
| Anna Berlenbach |
| Joel Rebmann |
| Toby Poppe |

Beginn: 19:10 Uhr Ende: 20:24 Uhr

1) Jour Fixe

- Mia und Christoph waren da
- Studiengangskonzept für englischen Bachelor wurde beim Rektor eingereicht
- Student aus Luxemburg war bei Frau Ritter und meinte, dass es dort keine Werbung für Hohenheim gibt → dort soll zukünftig mehr Werbung gemacht werden
- Fakultätentage: für FS nichts außer TMS zu organisieren
- Fakultät hat uns angeboten einen neuen roll-up-Banner zu machen (im KIM kaufen, Rechnung an Herr Kruse → wird von Fakultät übernommen)

2) StuKo

- Obstbau wird SoSe 26 ausgesetzt, weil Herr Hagemann geht, ab SoSe 2027 unter Leitung von Herr Zörb angeboten
- Divergenzen zwischen Anmeldungen und Teilnahmen bei teilnahmebeschränkten Modulen
 - Bei Blockmodulen: nur eine Anmeldung in ILIAS?
 - Viel Diskussion: wie funktioniert es mit Wartelisten, wer hat Vorrang?, Abfrage ob es ein Pflicht- oder Wahlmodul ist
 - Herr Bopper versucht es technisch umzusetzen → evtl. Probelauf
- Bachelor sustainable Agri-Food Systems
 - Frau Boysen-Urban als Studiengangsleiterin
 - Marktanalyse läuft
 - Studienbeginn WS 2027/28 angestrebt

3) Erstiorga

- Malte: 07.04. oder 08.04. Einführungstag
- Programm für die Erstis soll geplant werden (weniger als fürs WS)
- Nur Campustour, keine Rallye
- Wer mithelfen möchte kann in die WA-Gruppe beitreten
- Zoom-Meeting im März angedacht
- Neue Ersti-Taschen müssen organisiert werden (Sponsorings anfragen, ...)
 - Stephanie: Beutel können evtl. von KuGru übernommen werden, weil diese übrig sind
- Letztes Jahr: Einführungstag, Schnuppersitzung, Kneipentour, Weinwanderung, Ersti-Hock, TMS-Vorglühen, Campustour

4) Bericht Jour fixe mit Hr. Hess

- Lenard: letzte Woche Treffen mit Hr. Hess
 - Rektor Schneider war auch anwesend

- Über Unibauamt geredet, da es problematisch bei Anfragen ist mit diesen zu kommunizieren
- die Kinder-Feuerwehr ist nicht mehr im AStA-Keller, stattdessen wird überlegt dort ein „Kinderzimmer“ einzurichten, was aber kritisiert wurde, da nebenan teilweise von Studenten Alkohol konsumiert wird
- Bachelorarbeit: v. a. bei Fakultät W gibt es aufgrund der hohen Studierendenzahl bisher keine Verteidigung, da aber immer mehr KI in der schriftlichen Arbeit genutzt wird, sollen dort zukünftig Reflexionsprüfung eingeführt werden um das Wissen abzufragen
- Generell werden vermutlich in weiterer Zukunft die schriftlichen Bachelorarbeiten weniger bewertet werden und der Fokus auf der Verteidigung liegen
- Heizungsausfälle in der Schwerzstraße wurden angesprochen, dafür ist aber das StuWe zuständig
 - Aktuell sind keine Studentenvertreter von Hohenheim beim StuWe
- Stephanie: ist Vertretung für A beim StuWe und berichtet, dass beim letzten Treffen Probleme „unter den Tisch gekehrt wurden“
- Schwierigkeiten Studierendenvertreter zu finden
- Im Sommer Neuwahlen → es sollen Vertreter gefunden werden, die dort gut die Meinung der Studierenden vertreten können
- Brennerei kann evtl. nicht fortgeführt werden, da die zuständige Stelle momentan nicht finanziert werden kann, aber der Rektor zuversichtlich, dass eine Lösung gefunden wird
- Alumniarbeit: die Email-Adressen der Alumni sollen eig. weitergeführt werden, um die Kommunikation aufrecht zu halten, aber dabei gibt es Probleme bezüglich Datenschutz

5) Bericht Green Board Meeting

- Vera: green board ist die Nachhaltigkeits-Instanz der Uni (green office, Uni, Studis)
- Herr Degenring sitzt dort drin für neue Lehr- und Lernräume
- Nachhaltigkeitsstrategie der Uni wurde erstmals veröffentlicht
- Neuer sustainable Campus guide (Fahrradschließflächen, Fahrradduschen)
- Uni soll ein Fahrradcampus werden
- Green-Campus-Festival im Sommer (mit Workshops und Sharingaktionen)
- Mobilitätsumfrage im Frühjahr → Grundlage für bessere öffentliche Anbindung

6) FS-Wochenende

- Lukas Stauder: samstags Führung bei ERO Traubenvollernter mit Essen und Trinken
- WA- Gruppe ist angelegt, später kommt der Link dafür in die FSA-Gruppe
- Anmeldung in etwa 3 Wochen, nach den Prüfungen

7) Finanzanträge

- Es gibt keine Finanzanträge
- Mia verkündet, dass ihre Aktivität in der Kasse dieses Semester endet, sie aber beratend erhalten bleibt
- Sie bleibt im Verein tätig

8) Witzbild der Woche

- Es wurden 6 Witzbilder eingereicht, das von Patrick hat gewonnen

9) Gremienrunde

- Babsi: es gibt einen neuen Kühlschrank für den Budger
- Luisa: Der AStA nimmt den bisherigen Kühlschrank
- Der AStA hat den AStA-Keller aussortiert und Sachen auf den Sperrmüll gebracht, wenn noch etwas von der FS weg soll muss dies heute noch zum Sperrmüll, da dieser morgen abgeholt wird
- Im Keller ist Schimmel → Trockner werden demnächst aufgestellt
- Mia: Dies Academicus: hat im Jour fixe angesprochen, dass die Anmeldung noch nicht draußen war aber diese kam zwei Tage später per Mail
- Mia: neue Gruppe auf WA für BAFT im SoSe in Göttingen, Anmeldung ist schon möglich, 07.-10. Mai
 - Mia erklärt BAFT (Exkursionen, Diskussionen mit Studenten von anderen Unis)
 - 4 Studenten können mit und 4 auf die Warteliste
 - Es melden sich viele Interessierte, es werden diejenigen bevorzugt, die noch auf keiner BAFT waren und ansonsten wird gelost
- Dave: Spaßgremium: bisher gab es immer ein Party zwischen den Prüfungsphasen, aufgrund fehlender Kapazitäten kann das Spaßgremium diese nicht planen, wenn sich aber andere finden würden, könnte es doch stattfinden

10) Sonstiges

- Malte: Herr Lemmer hat gefragt ob Interesse am LWH (Landwirtschaftliches Hauptfest) besteht (WA-Gruppe)
 - Interessierte gerne direkt bei Herr Lemmer melden
- Lenard: Senatsausschuss für Qualitätsmanagement, Vertretung für SoSe gesucht
 - Lukas erklärt, dass zweimal im Semester eine Onlinesitzung stattfindet, wobei Themen angesprochen werden, wie beispielsweise Sachen in der Verwaltung verbessert werden können, KI integriert werden kann und dass die Uni ein neues Leitbild erstellen möchte
 - Max Männchen meldet sich um die Vertretung zu übernehmen
- Jule: fragt was mit dem Ball unter der Erntekrone ist, Mia erklärt, dass dieser aus Brandschutzgründen nicht mehr möglich ist
 - Evtl. eine Umsetzung im kleineren Rahmen möglich, mit Unterstützung von Herr Vögele
 - Wurde beim Rektor bereits angesprochen, evtl. wird es etwas anderes geben, was aber noch nicht spruchreif ist

11) Vorstandswahl

- Christoph: stellt Anwesenheitsliste im Semester vor
- Luisa beantragt die Entlastung des Vorstands: einstimmig angenommen
- Toby übernimmt die Wahlleitung
- Folgende Kandidaten werden aufgestellt:
 - David Fuchs: 42 Stimmen
 - Franziska Heider: 45 Stimmen
 - Christoph Hinrichs: 6 Stimmen
 - Jan Wollenberg: 17 Stimmen
- Franziska und David nehmen die Wahl an und sind somit neue Vorstände der Fachschaft für das Sommersemester 2026

Ergänzter Punkt zu 10) Sonstiges

- Stephanie KuGru: Spiele, Biertasting und Karaoke
- Luisa bedankt sich bei Mia und Christoph für ihre Zeit als Vorstände

- Christoph und Mia bedanken sich bei der Fachschaft

Christoph beendet die Sitzung um 20:24 Uhr